

Stadt Leverkusen
Frau
Bezirksbürgermeisterin Michaela Di Padova
Friedrich-Ebert-Platz 1

51373 Leverkusen

Fraktionsvorsitzender Frank Melzer

Mohlenstraße 21
51371 Leverkusen

Handy: 0 15 75 / 220 33 62
Mail: melzerlev@t-online.de

Zeichen: dip / fm

Leverkusen, 17. Mai 2021

Sicherung des Rheinfußweges vor missbräuchlicher Nutzung durch Radfahrerinnen und Radfahrer

Sehr geehrte Frau Di Padova,

bitte setzen Sie den nachfolgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung des Stadtbezirks I:

Antrag:

Die Stadtverwaltung sichert den rund 700 Meter langen parallel zum Rheinradweg verlaufenden Rheinfußweg gegen die missbräuchliche Nutzung durch Radfahrerinnen und Radfahrer. Dazu werden folgende Maßnahmen ergriffen:

1. Die Reparatur der übermalten Schilder, die an beiden Seiten des Weges auf den getrennten Fuß- und Radweg hinweisen.
2. Die Installation von Schwellern sowohl an beiden Enden des Fußweges als auch in Abständen an mehreren Stellen auf dem Fußweg, um das Befahren mit Rädern zu verhindern, Fußgängern aber die Nutzung zu gewährleisten.
3. Regelmäßige Kontrolle des Rheinfußweges gegen missbräuchliche Nutzung vor allem an Wochenenden durch den Kommunalen Ordnungsdienst.
4. Kontaktaufnahme mit Google, die bei der Routenberechnung zwar den Radweg korrekt anzeigen, nicht aber den Fußweg.

Begründung:

Der Rheinfußweg ist auf einer Länge von ca. 700 Metern vom Rheinradweg getrennt. Darauf weist auch ganz deutlich die Beschilderung hin. Trotzdem haben in den letzten Wochen die Beschwerden von Fußgängerinnen und Fußgängern zugenommen, die ein sehr aufdringliches Verhalten zahlreicher Radfahrerinnen und Radfahrer auf dem Rheinfußweg schildern.

Politik und Verwaltung müssen sicherstellen, dass der jeweils schwächere Verkehrsteilnehmer vor den stärkeren geschützt wird. Dies muss vor allem da geschehen, wo der stärkere Verkehrspartner eine Verkehrsfläche missbräuchlich nutzt. So wie die Radfahrer durch besondere Maßnahmen verstärkt vor Autos geschützt werden, so muss auch der Schutz der Fußgänger vor Radfahrern sichergestellt sein.

Mit freundlichen Grüßen


Frank Melzer
Fraktionsvorsitzender


Rüdiger Scholz
Ratsmitglied